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ACTA N.º 32/X/3.ª 

 

 

Aos oito dias do mês de Abril do ano dois mil e oito reuniu, pelas quinze horas, na sala 

oito, a Comissão de Trabalho, Segurança Social e Administração Pública, na presença dos 

Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta acta, 

com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

 

 

1. Apreciação e votação da Acta n.º 31; 

2. Admissibilidade da petição n.º 435/X/3.ª da iniciativa de Sandra Cristina Andrade 

Carvalho e Outros, cabendo o relator ao PS; 

3. Apreciação e votação do parecer sobre a Proposta de Lei n.º 178/X (ALRAM) 

Complemento de pensão – Relator: Deputado Adão Silva (PSD); 

4. Programa provisório do Seminário a realizar no Auditório do Parkurbis (Parque de 

Ciência e Tecnologia da Covilhã, SA) no próximo dia 03 de Junho, na Covilhã; 

5. Apresentação de propostas de visitas à RTP e à Banca; 

6. Outros assuntos: 

- Proposta do Grupo Parlamentar do PSD duma deslocação às instalações da Águas de 

Portugal/Águas de Santo André, SA – ETAR da Ribeira dos Moinhos, em Sines. 

 

 

O Senhor Presidente da Comissão, Deputado Vítor Ramalho (PS), iniciou a reunião 

submetendo a votação a acta número trinta e um, a qual foi aprovada por unanimidade. 

 

No segundo ponto da Ordem de Trabalhos foi admitida por unanimidade a Petição n.º 

435/X/3ª, tendo sido designado relator o Senhor Deputado Miguel Laranjeiro (PS). 

 

No ponto seguinte da Ordem de Trabalhos, dada a ausência do Senhor Deputado Adão 

Silva (PSD), coube ao Senhor Deputado Pedro Quartin Graça (PSD) apresentar o parecer 

sobre a Proposta de Lei n.º 178/X (ALRM), o qual foi apreciado nos termos regimentais, 

tendo sido aprovadas por unanimidade as partes I (Considerandos) e III (Conclusões). 
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No quarto ponto da Ordem de Trabalhos, o Senhor Presidente da Comissão deu conta do 

ponto de situação do Seminário a realizar no Auditório do Parkurbis (Parque de Ciência e 

Tecnologia da Covilhã, SA), no próximo dia 03 de Junho, na Covilhã. O Senhor Deputado 

Pedro Quartin Graça (PSD) pediu a palavra para questionar sobre em que moldes se vai 

fazer a deslocação à Covilhã. O Senhor Presidente respondeu que, dado que os trabalhos 

se vão iniciar na manhã do dia 3 de Julho, a delegação da 11ª Comissão sairá de Lisboa na 

véspera e irá pernoitar na Covilhã, regressando no final do dia do seminário a Lisboa e que 

a situação já foi devidamente acautelada, aguardando-se apenas o despacho do Senhor 

Presidente da Assembleia da República nesse sentido. 

 

No seguimento da referência à deslocação à Covilhã, o Senhor Presidente da Comissão 

solicitou aos serviços que diligenciassem junto da Comissão de Assuntos Económicos no 

sentido de se marcar a data para a visita à AutoEuropa, que será feita em conjunto com 

essa comissão e que ocorrerá, em princípio, na segunda quinzena de Maio. Relativamente 

ao seminário, que vai decorrer na Assembleia da República, no dia 6 de Maio de 2008, 

referiu as diligências já efectuadas e colocou à consideração dos presentes se tinham 

alguma questão a colocar. Finalmente, recordou que no dia 9 de Abril ia decorrer a 

audição do Senhor Inspector Geral do Trabalho, que havia sido solicitada mediante 

requerimento do Bloco de Esquerda, que foi aprovado por unanimidade por esta Comissão. 

 

A Senhora Deputada Maria José Gamboa (PS) solicitou a palavra para referir que esta 

audição deveria ser transmitida pelo Canal Parlamento dada a importância da matéria que 

está subjacente à vinda do Senhor Inspector, bem como o inegável interesse público que a 

precariedade inerente aos recibos verdes desperta.  

 

O Senhor Deputado Pedro Mota Soares (CDS-PP) pediu a palavra começando por informar 

que faz parte da Direcção do Canal Parlamento e nessa condição explicou os critérios que 

estão estabelecidos para a transmissão ou não destas audições. Acrescentou ainda, que o 

número de pedidos para transmissões televisivas tem aumentado e manifestamente não 

existem condições materiais para responder a todas as solicitações. No entanto, já foi 

solicitado junto do Conselho de Administração a instalação de meios próprios em mais 

salas do que aquelas que presentemente possibilitam a gravação vídeo. 
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O Senhor Deputado Arménio Santos (PSD) solicitou a palavra para demonstrar o seu 

apreço pela preocupação do PS em que esta matéria tenha visibilidade, o que nem sempre 

tem acontecido. A Senhora Deputada Maria José Gamboa (PS) referiu que esse é um 

comentário que carece de oportunidade, até porque neste caso o PS demonstrou desde 

logo disponibilidade em viabilizar a vinda do Senhor Inspector e que a situação da 

precariedade laboral inerente aos trabalhadores com recibos verdes é uma situação que 

sempre preocupou o PS, pelo que não colhem esse tipo de afirmações. 

 

O Senhor Presidente da Comissão solicitou aos serviços o envio de uma nota de imprensa 

à Comunicação Social acreditada junto da Assembleia da República e também às agendas 

das estações televisivas. O Senhor Deputado Jorge Machado (PCP) concordou com a 

iniciativa do Senhor Presidente, mas referiu que esta matéria é muito importante e que se 

deve sensibilizar o Conselho de Administração no sentido de existirem melhores condições 

no futuro que permitam a transmissão televisiva deste género de audições. O Senhor 

Deputado Pedro Mota Soares (CDS-PP) recordou novamente que existe um quadro de 

prioridades estabelecido no Canal, que é discutível, mas que privilegia a transmissão de 

audições em que estejam presentes membros do governo. 

 

No que diz respeito ao quinto ponto da Ordem de Trabalhos, a Senhora Deputada Maria 

José Gamboa (PS) solicitou o adiamento deste ponto, dado que o proponente destas 

deslocações, o Senhor Deputado Costa Amorim (PS), teve de se ausentar da reunião e não 

pode defender a sua proposta. O Senhor Deputado Pedro Mota Soares (CDS-PP) não se 

opôs, no entanto, aproveitou para frisar que se a perspectiva for chamar a atenção para a 

precariedade laboral também seria oportuno prever uma ou outra deslocação a 

organismos da Administração Central.  

 

O Senhor Deputado Jorge Machado (PCP) concordou com o adiamento e referiu que 

também iria apresentar propostas de deslocações que ilustrassem a temática em causa. O 

Senhor Presidente da Comissão saudou a iniciativa do Senhor Deputado e assentiu no 

adiamento desta questão para a próxima reunião ficando assente que constaria da Ordem 

de Trabalhos da próxima reunião. 
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No sexto e último ponto da Ordem de Trabalhos, o Senhor Presidente da Comissão 

apresentou uma proposta do PSD de deslocação às instalações da Águas de 

Portugal/Águas de Santo André, SA – ETAR da Ribeira dos Moinhos, em Sines, dando de 

seguida a palavra ao Senhor Deputado Luís Rodrigues (PSD), que referiu a importância 

desta deslocação inserida na temática da higiene e segurança no trabalho. O Senhor 

Deputado acrescentou que neste caso o problema é mais grave por se tratar de águas 

residuais perigosas e existir já um relatório da ACT que evidencia sérias anormalidades. 

Referiu ainda que o PSD apenas considerou oportuna esta visita neste momento, dado ter 

cessado a greve que entretanto tinha ocorrido. 

 

A Senhora Deputada Maria José Gamboa (PS) referiu que o PS não vê qualquer 

inconveniente nesta deslocação. A Senhora Deputada Mariana Aiveca (BE) solicitou a 

palavra e concordou com as preocupações expostas pelo Senhor Deputado Luís Rodrigues, 

com o teor da visita e sublinhou a importância de dar visibilidade a esta situação num 

prisma nacional, mas sem deixar de referir a ambiência em termos do distrito de Setúbal. 

O Senhor Deputado Pedro Mota Soares (CDS-PP) também deu o seu assentimento à 

iniciativa. 

 

O Senhor Deputado Jorge Machado (PCP) referiu que concorda com esta deslocação, mas 

referiu que a realizar-se deve incluir, nomeadamente, uma reunião com a Comissão de 

Trabalhadores. Em resposta, o Senhor Deputado Luís Rodrigues (PSD) referiu que não só 

era intenção do PSD reunir com a Comissão de Trabalhadores como também encetar 

contactos com a Águas de Portugal, Sisáqua e Direcção Regional do Alentejo da Autoridade 

para as Condições de Trabalho, embora fosse desejo do seu grupo parlamentar que esta 

visita decorresse em moldes tão consensuais quanto possível no seio desta Comissão. 

 

A Senhora Deputada Maria José Gamboa (PS) aproveitou para solicitar que fosse requerido 

à ACT o relatório relativo à ETAR da Ribeira dos Moinhos para efeitos de ser disponibilizado 

a esta Comissão o maior conjunto possível de informação antes da visita. O Senhor 

Deputado Luís Rodrigues (PSD) concordou com esta sugestão e referiu que tendo em 

atenção o conjunto de entidades com quem seria importante manter contactos, esta visita 

deveria ser exclusivamente a este local. 
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O Senhor Presidente da Comissão adiou para a próxima reunião a calendarização desta 

deslocação, após se saber quando decorrerá ao certo a deslocação à AutoEuropa. 

Finalmente, deu uma última nota sobre a Conferência Anual da OIT, referindo que já foi 

contactado o Senhor Ministro do Trabalho e da Solidariedade Social, no sentido da 

delegação oficial de Portugal incluir membros desta Comissão, para que não acontecesse o 

que sucedeu no ano transacto. 

 

A reunião foi encerrada às quinze horas e quarenta e cinco minutos, dela se tendo lavrado 

a presente acta, a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 15 de Abril de 2008. 

 

 

O PRESIDENTE,  

 

 

 

  Vítor Ramalho 
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Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 

 

 Arménio Santos 

 Costa Amorim 

 Custódia Fernandes 

 Esmeralda Salero Ramires 

 Fernando Antunes 

 Isabel Coutinho 

 Isabel Santos 

 Jorge Machado 

 Jorge Strecht 

 Luís Rodrigues 

 Maria José Gamboa 

 Mariana Aiveca 

 Miguel Queiroz 

 Pedro Mota Soares 

 Pedro Quartin Graça 

 Vitor Ramalho 

 Maria Helena Rodrigues 

 

 

 

Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 

 

 Maria Cidália Faustino 

 

 

 

Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 

 

 Adão Silva 

 Miguel Laranjeiro 

 


